

Boletín Número 119
Toluca, México, a 14 de junio de 2016.

CONCLUYE CON ÉXITO EN EL IEEM 2º CICLO DE CONFERENCIAS MAGISTRALES “REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA EN EL ESTADO DE MÉXICO”

- Como colofón del Ciclo, el Dr. José Martínez Vilchis, de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), impartió la conferencia “Gobernanza democrática en el Estado de México”.

Con la conferencia “Gobernanza democrática en el Estado de México”, impartida por el Dr. José Martínez Vilchis, concluyó con éxito el 2º Ciclo de Conferencias Magistrales “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México” Primavera 2016, el cual fue organizado por Instituto Electoral del Estado de México en forma semanal durante diez sesiones, contando con ponentes destacados en materia de cultura política democrática, provenientes de instituciones de prestigio en la entidad.

Durante la 10ª Conferencia efectuada en el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM Martínez Vilchis consideró que “para propiciar la gobernanza se deben atender aspectos estratégicos, ello con la idea de que exista más estabilidad, orden y garantías, asimismo se deben de atacar temas como la inseguridad, corrupción, desigualdad y atender el de la educación, con indicadores precisos para dar a conocer a la ciudadanía los avances en forma clara”.

El conferencista fue acompañado por el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, en el que la Directora del IEEM, Liliana Martínez Garnica, fue la moderadora, quien a manera de introducción describió el contexto del tema a efecto de mostrar su importancia, y después dio lectura de la ficha curricular del ponente.

También se contó con la presencia del Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, de las Consejeras Electorales, María Guadalupe González Jordan y Natalia Pérez Hernández, de funcionarias, funcionarios, servidoras y servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, alumnos de los Posgrados que imparte el IEEM, académicos, público interesado en el tema, así como alumnos de la

Universidad Mexiquense del Bicentenario, y la Universidad del Valle de Toluca.

Durante su disertación, Martínez Vilchis señaló que “hablar sobre la gobernanza es relevante para el IEEM, pues debe de organizar la próxima elección de Gobernador en la entidad, que es la más importante previo a la elección presidencial de 2018, por lo que sus actividades serán el centro de atención a nivel nacional”.

Para ello, describió las características de lo que es la gobernanza, que es un tema que recientemente se instaló en la discusión académica y política en México, y su aplicación esta vinculada con la limpieza de los procesos electorales, e incluso, es una de las condicionantes para que el Banco Mundial otorgue a los países financiamiento, por lo que es relevante introducirlo en la administración pública de los gobiernos.

Martínez Vilchis destacó que “conceptualmente la gobernanza es buena y democrática en la medida que las instituciones y procesos de cada país son transparentes, lo que tiene que ver con los temas electorales; además que sus procesos incluyen actividades fundamentales como elecciones y procesos legales, los cuales deben estar exentos de corrupción y deben ser responsables ante el pueblo, tema que urge tratar en México en forma puntual”.

Además, explicó, “la buena gobernanza promueve la equidad, participación, pluralismo, transparencia, responsabilidad, y el estado de derecho, de modo que sea efectiva, eficiente y duradera, por lo que llevando estos principios a la práctica seremos testigos de elecciones frecuentes, libres, limpias, con parlamentos representativos que redactan leyes y proporcionan una visión de conjunto”.

Estimó que los gobiernos deben enfocarse a atender necesidades para lograr mayor reconocimiento social como son las de corto plazo que la gente postula en las campañas políticas como son los servicios municipales; a mediano plazo las cuestiones de infraestructura, y lo mas relevante a largo plazo, atender la inseguridad y la impunidad, el abatimiento de la pobreza teniendo indicadores para mostrar cómo se van superando y somos más igualitarios.

Al cerrar las actividades de este segundo ciclo, que se transmitió en forma semanal durante diez sesiones a través de la página electrónica del IEEM (www.ieem.org.mx), el Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, hizo un balance sobre el ciclo, destacando que en las exposiciones se abordaron temas referidos al Estado de México con distinguidos conferencistas provenientes de instituciones de prestigio académico y de la Contraloría del Poder Legislativo de la entidad.

Explicó que el rasgo distintivo fue la pluralidad de ideas al abordar estos temas en forma propositiva, y atentos al acontecer político electoral de la entidad, asunto que ha sido de interés de la Comisión que preside, lo que ha sido posible con el apoyo de los integrantes del Consejo General del Instituto, por lo que es significativo de que el IEEM, además de organizar elecciones, también abre foros para reflexionar sobre el acontecer político electoral nacional y local, cuyo eje es el desarrollo democrático en la entidad.

Al final de la última conferencia se llevó a cabo una sesión de preguntas y respuestas, con la que se abrió la oportunidad de ampliar los tópicos sobre los que disertó el conferencista, además durante el todo el Ciclo se dio la oportunidad de enviar preguntas a través del correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social